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教育委員会５月定例会会議録 
 

日 時  平成２９年５月１７日（火） 午後３時００分から午後３時３５分まで 

 

場 所  市役所１１階南会議室 

 

出席者 

（教育委員） 

教 育 長  塩 﨑 政 江   教育長職務代理者  村 山 昌 暢 

委 員  吉 川 真由美   委 員  湯 澤   晃 

委 員  奈 良 知 彦 

 

（事 務 局） 

教 育 次 長  橋 本 誠 次   指導担当次長   林   恭 祐 

総 務 課 長  小 島 順 子   教育施設課長   大 舘   勉 

文化財保護課長  田 中 隆 夫   学校教育課長   川 上 辰 幸 

生涯学習課管理係長  岩 瀬 孝 弘   青少年課青少年支援センター所長   阿久澤 正 彦 

総合教育プラザ教育資料室長   中 嶋 健 裕   図 書 館 長  栗 木 佳 香 

前橋高等学校事務長  中 澤 修 司
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教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これより前橋市教育委員会５月定例会を開会いたします。 

 

直ちに本日の会議を開きます。 

 

４月定例会の会議録については、既に配付済みであります。記載事項

に異議等ありませんか。 

 

（ 異 議 な し ） 

 

異議のないものと認め、承認いたします。 

 

日程第一。会期の決定ですが、本会議の会期は、本日一日といたしま

す。 

 

日程第二。会議録署名委員の指名ですが、本日の署名委員に湯澤委員

と奈良委員を指名いたしますので、よろしくお願いいたします。 

 

日程第三。教育長提出の諸報告について、報告いたします。 

はじめに、教育長より総括的報告を申し上げます。 

 

総括的報告 

総括的報告を申し上げます。お手元にレジュメを配付させていただき

ましたのでご覧ください。３点についてお話いたします。 

１点目は、４月１８日に行われた教育福祉常任委員会についてです。

記載の４項目について報告をいたしました。 

２点目は、群馬県都市教育長協議会総会が４月２７日に、富岡市の社

会教育会館で行われました。 

この社会教育会館は前橋でいうと臨江閣のような歴史のある建物であ

りました。そこで１２市の教育長が集まって協議をしました。この４月

に教育長が変わったのは前橋市だけでした。 

３点目は５月１１日、１２日に関東地区都市教育長協議会総会がつく

ば市のホテルグランド東雲で行われました。そこで茨城県の教育長が講

演をしましたが、茨城県は、今年度は幼児教育を充実していくというこ

とでした。また文部科学省の我孫子審議官から「地方財政措置による教

育環境の整備について」と題し説明がありました。その後、柔道の元メ

ダリストである筑波大学の山口香准教授がスポーツの立場からチームマ

ネジメントについて講演されました。 

翌日は分科会でしたが、生涯学習の分科会に参加をしました。 

神奈川県大和市において文化交流拠点「シリウス」という施設が造ら

れましたが、建設に当たっての思いやなぜ多くの人が訪れているのかと
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教 育 長 

 

村 山 委 員 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

文化財保護課長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

いったことについて講演があり、とても参考になりました。 

 

 以上の報告について、質疑等ございますか。 

 

 茨城県も群馬県と同じ北関東でありますが、人口が減っていく中で幼

児教育に力を入れるということで事情は似ていると思います。 

 

 茨城県の教育委員会には、幼児教育の専門家が指導主事として入って

おり、就学前進学推進室を設けているとのことでした。 

 

ほかに質疑等ございますか。なければ、以上で質疑を終了します。 

 

日程第四。教育長提出の議案を上程いたします。 

まず、議事に入ります前に、議事の公開の是非についてお諮りいたし

ます。 

教育長提出の議案第１５号及び議案第１６号については、市議会提出

予定議案に関わることから現時点では意思決定過程にあると認められる

ため、議事を非公開とすることが適当であると思われます。 

したがいまして、議案第１５号及び議案第１６号については、前橋市

教育委員会会議規則第１９条第１項の規定に基づき、議事を非公開とす

ることに異議等ありませんか。 

 

（ 異 議 な し ） 

 

異議のないものと認めます。 

よって、議案第１５号及び議案第１６号については、議事を非公開と

し、議事日程の最後に議題といたします。 

それでは、議案第１７号について議題といたします。説明をお願いし

ます。 

 

議案第１７号 臨江閣の設置及び管理に関する条例施行規則の制定に

ついて 

制定の理由等でございますが、臨江閣の設置及び管理に関する条例の

施行に関し、休館日、利用許可申請書の受付等必要な事項を定めるもの

でございます。なお、施行期日は、９月１日といたしますが、平成２９

年度分の利用許可申請に係る手続きの開始については、６月１日といた

します。 

 

 ただいま提案説明のありました議案について質疑に入ります。ご意見

等がございましたらお願いします。 
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吉 川 委 員 

 

 

文化財保護課長 

 

 

 

湯 澤 委 員 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

文化財保護課長 
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文化財保護課長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

総 務 課 長 

臨江閣を利用したい人達のために、どういった広報を行っているので

しょうか。 
 
５月１５日号の広報まえばしに掲載して６月１日から利用の予約を

開始いたします。ホームページにも料金表を６月１日以降に掲載するこ

とを広報させていただいております。 
 
せっかくリニューアルしたのであれば、市主催のイベントもたくさん

催してほしいと思います。こんなことができるというのを示す意味で

色々なイベントを行い、それを広報することで積極的な利用につながる

と思います。高崎市でも大きなコンベンション施設ができましたが、歌

手を呼んでコンサートを行っていました。例えば結婚式とかも積極的に

打って出た方がいいと思います。 
 
今言える範囲で何か使い方についてありますか。 
 
８月中にはオープン記念イベントを実施いたします。その中で周知を

図りたいと思っています。そのほか大きなイベントも計画をしています

がまだ言える段階ではありません。 
 
減免の考え方についてはどうなっているでしょうか。 
 
規則に定めてありますが、全ての利用者から料金を取るということで

はなく、特に学校や子ども達が使うイベントについてはなるべく減免が

できるよう内部的な基準を定めて対応したいと思います。 
 
ほかになければ、以上で質疑を終了します。 
それでは、議案第１７号について、原案どおり可決することに異議あ

りませんか。 
 
（ 異 議 な し ） 
 
異議のないものと認めます。よって、議案第１７号を原案どおり可決

いたします。 
 
日程第五。その他について報告事項がございます。説明をお願いいた

します。 
 

その他１ 行事について 

行事についてご説明させていただきます。議案書１３ページをご覧く
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文化財保護課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ださい。６月の行事予定ですが、６月１３日 火曜日午後３時より教育委

員会６月の定例会を予定しております。場所は１１階南会議室ですので、

よろしくお願いいたします。（ほか、資料の主だった予定を紹介） 

続いて議案書の１４ページをご覧ください。７月の行事予定ですが、

７月１８日 火曜日は教育委員会７月の定例会を予定しておりますので、

よろしくお願いいたします。（ほか、資料の主だった予定を紹介） 

行事につきましては以上でございます。 

 

その他２  ｢大室古墳群公開・普及イベントの開催について 

６月１１日、日曜日、大室公園内の大室古墳群におきまして公開普及イ

ベントを開催いたします。 

大室古墳群は平成１６年度に整備事業が終了し、翌平成１７年度より毎

年普及イベントを開催しております。当該イベントの開催のほか、平成１

８年度からは同古墳群の中の前二子古墳より出土した遺物を市民の手で

復元して、石室が開口した当時の様子を再現する市民参加型のプロジェク

トを実施し、平成２６年度からは国の補助事業として大室古墳の教室事業

を実施するなど、周知啓発事業に努めているところでございます。 

また、市民ボランティア団体の大室古墳（つか）の語り部による解説案

内活動も実施しております。 

 例年本イベントが盛況であることから、今年度につきましても、古墳め

ぐりや古代体験などを通して、多くの市民の皆様に大室古墳群により親し

んでもらうことを目的としたイベントの実施を予定しております。 

 イベントの概要につきましては、実施要項に記載のとおりでございま

す。 

 

その他３ 「まえばし教育の日」事業について 

本年度につきましても、市民一人一人が教育や文化の重要性と今後の在

り方を考え、その取組を一層充実、発展させ、県都前橋 教育のまちの実

現を目指すという、まえばし教育の日の趣旨に沿って、各課及び関係機関

で実施される事業について集約いたしました。 

表面には、１１月１日の「まえばし教育の日」を挟む１０月１６日から

１１月１５日の１か月間に実施される事業が掲載されています。また、裏

面にはその期間以外に実施される事業を「まえばし教育の日関連事業」と

位置付けて掲載しています。 

なお、作成いたしました事業一覧表は、学校や幼稚園に配付するととも

に、市のホームページにも掲載いたします。 

また、それぞれの事業の実施に当たりましては、要項に「まえばし教育

の日事業」と明記したり、ロゴマークを掲載したりするなど、「まえばし

教育の日」事業を広く市民に周知するよう努めてまいります。 

 最後に、資料の表面下にありますように、今年度も「まえばし教育の日」
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の中心的な事業として、「まえばし学校フェスタ２０１７」を１１月１８

日・１９日に開催する予定です。昨年度は、２日間で５，１００人を超え

る来場者がありましたが、今年度も多くの学校や幼稚園に、ステージやブ

ース、展示での発表に参加していただき、素晴らしい学校文化発表の機会

となりますよう、更に工夫してまいりたいと考えております。 

 

その他４ ブックスタート事業及び絵本セット団体貸出事業の実 

績について 

１のブックスタート事業の実績についてです。（１）の事業概要ですが、

絵本に親しみ、親子のふれあいを願い、赤ちゃんに絵本を１冊プレゼント

するものです。手渡す際には、ブックスタートボランティアが、贈呈絵本

の読み聞かせ等を行うものです。（２）のブックスタートボランティアで

すが、平成２８年度は、登録人数が５７人、延べ１５０人の参加をいただ

きました。（３）の平成２７年度出生赤ちゃんの絵本受取実績ですが、平

成２７年５月から平成２８年３月までに生まれた人数は２，５８１人、絵

本受取人数は２，１９２人、受取率は８４．９％で前年の８４．８％を０．

１ポイント上回りました。 

次に、２の絵本セット団体貸出事業の実績についてです。（１）の事業

概要ですが、幼児期から本との出会いや本と親しむ機会として幼稚園、保

育所、保育園、認定こども園に絵本セット１００冊を貸出し、子ども読書

活動の推進を図るものです。教育振興基金を平成２４から２７年度の４年

間活用し、貸出用図書資料の充実を図りました。（２）の利用実績ですが、

利用団体は、前年度の１１４団体から１２３団体、貸出冊数は、前年度の

１１，４００冊から１２，３００冊へと増加いたしました。 

 

総務課からの行事予定で、次回の定例会についてですが、６月１３日 

火曜日午後３時ということでよろしいでしょうか。 

 

（ 異 議 な し ） 

 

では、６月定例会については６月１３日 火曜日 午後３時からと決定

します。 

また、７月定例会については７月１８日 火曜日午後１時３０分からと

いうことで予定とすることで、よろしいでしょうか。 

 

（ 異 議 な し ） 

 

では、７月定例会については７月１８日 火曜日 午後１時３０分から

ということで、そのあと総合教育会議が開催されますのでお願いいたし

ます。 



7 

 

 

吉 川 委 員 

 

 

 

図 書 館 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

吉 川 委 員 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

文化財保護課長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

【非公開議事】 

教 育 長 

 

 

総合教育プラザ教育資料室長 

それでは、ただ今の報告について質疑等ございますでしょうか。 

 

ブックスタートの受取率は高いと思いますが、差し上げる本は何種類

から選ぶことができるのでしょうか。候補になる絵本はどんな方がどの

ように決めているのでしょうか。 

 

５種類の中から選んでもらっております。本の選定については、ブッ

クスタートボランティアの育成にも関わっていただいている専門のＮＰ

Ｏ団体に依頼して選定をしてもらっています。保護者の方は、実際に本

を手に取っていただき、赤ちゃんが喜ぶもの、ご家庭にないもの、自分

が読んでいたものなどの理由で選んでいます。 

 

行政が読書の場を提供することはとても大事なことですよね。 

 

読み聞かせは、初めてやるときはどうやったらよいのか分からないで

すよね。 

 

ただ本を配るだけではなく、読み聞かせを少し体験してもらったり、

お母さんを少し支援してあげたりという意味でも意義があるものですよ

ね。 

次に大室古墳群のイベントについては特に子ども達に来てもらうため

に何かＰＲしているのでしょうか。 

 

前橋市内の児童に来てもらうことを第一に考えており、市内小学校に

は全てチラシを配布したいと考えています。火おこしや勾玉作り、座繰

りなど、是非体験してほしいと考えています。それに向けて広報は考え

ていきたいと思っております。 

 

昨年はイベントに参加しましたが、多くの子どもたちが訪れていまし

た。是非学校教育課とも連携して多くの児童に来てもらえるよう取り組

んでください。ほかに、ただ今の報告について質疑等ございますでしょ

うか。 

 

なければ、以上で質疑を終わります。 

 

 

次に先ほど非公開と決定されました議事の審議を行います。 

 

【非公開議案】 

議案第１５号 平成２９年第２回定例市議会提出予定議案（条例）に
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総 務 課 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

対する意見について 

議案第１６号 平成２９年第２回定例市議会提出予定議案（事件）の

作成に対する意見について 

 

 以上をもちまして教育委員会５月定例会を終了いたします。 

（午後３時３５分） 

 

  


